

Le prélat à Lorette : « co-racheter avec le Christ, auprès de Marie ».

Lorette – lieu où sont conservés les restes de la Sainte Maison – a consacré à Saint Josémaria une Promenade au long de laquelle on peut prier le Chemin de Croix. Le Prélat de l'Opus Dei a participé à son inauguration et a évoqué quelques souvenirs.

05/03/2008

La Promenade Saint Josémaria démarre au parking où arrivent les cars des pèlerins (plus de 4 millions chaque année) qui vont prier devant la Sainte Maison, non loin de la Basilique.

La montée jusqu'à l'entrée du temple dessine sept virages dans lesquels on a placé les quatorze stations de la Passion, accompagnées d'un bref extrait du *Chemin de Croix* de saint Josémaria. Les personnes présentes à la cérémonie d'inauguration ont vécu cette dévotion avec l'évêque de Lorette et le prélat de l'Opus Dei.

Mgr Xavier Etchevarria a commencé par ces mots : « En revivant le *Chemin de Croix* sur le sentier qui a été aujourd'hui consacré à Saint Josémaria, je pense à nouveau que ce saint a été choisi par Dieu pour rappeler à tant de personnes de toutes les conditions sociales, que les

chemins divins de la terre ont été ouverts »

« Toute situation humaine noble, tout travail, métier ou état de vie d'une personne, peut être *chemin de sainteté*, chemin pour aller au Ciel, lieu de rencontre avec Dieu et de service à tous nos frères et sœurs. C'est pourquoi saint Josémaria aimait tant le mot *Chemin* (titre de l'un de ses premiers livres) et le mot « rue » (il disait que les chrétiens doivent être saints au beau milieu de la rue).

Il aimait également contempler le Christ qui passe sur les chemins du monde en faisant le bien ». « Combien de fois [Saint Josémaria] nous a dit que si nous voulions être des chrétiens cohérents, et par conséquent apôtres, nous devions trouver la Croix sur notre chemin ! A combien de personnes a-t-il appris à aimer et à embrasser la Sainte Croix du Christ comme unique chemin vers

la Résurrection, la Pentecôte et la gloire du Ciel ! »

Mgr Etchevarria a rappelé que lorsqu'il accompagnait saint Josémaria pour accomplir cette dévotion chrétienne, le saint « portait dans son petit agenda les quatorze stations du Chemin de croix, écrites à la main ; de cette façon, il pouvait le méditer fréquemment, tout spécialement pendant le Carême. »

« Je me souviens qu'un jour, tandis qu'il nous montrait, avec respect et dévotion, une relique de la Croix, il nous a parlé pendant un long moment de la Passion et de la Mort de notre Seigneur. Il nous disait : Nous aimons la Croix, nous devons l'aimer de façon sincère, parce que là où est la Croix, là se trouve le Christ avec son Amour, avec sa présence qui remplit tout. »

Il nous encourageait à conserver dans la mémoire, comme dans un

film, les moments dans lesquels est menée à bien la rédemption de l'Humanité, de façon à ce que nous puissions entrer dans ces scènes, comme un personnage de plus, pour regretter nos omissions, pour être auprès de Jésus, pour l'aimer, pour sentir que Dieu nous appelle à co-racheter avec le Christ auprès de Marie. »

En arrivant au Sanctuaire de Lorette, le prélat a parlé de la Croix et de la Mère du Christ. En citant une phrase de *Saint Rosaire*, il a dit que « le début du chemin, dont le terme est d'être complètement fou de Jésus, est un amour confiant envers Marie. Sur le chemin vers la Croix, la tradition a toujours vu la présence de Marie. C'est pourquoi je me réjouis spécialement que ce *Chemin de Croix* mène au Sanctuaire de la Sainte Maison ».

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cd/article/le-prelat-a-
lorette-co-racheter-avec-le-christ-
aupres-de-marie/](https://opusdei.org/fr-cd/article/le-prelat-a-lorette-co-racheter-avec-le-christ-aupres-de-marie/) (11/01/2026)